



夢もつ子 No.118

令和3年4月15日

長崎市立西浦上小学校
校長 麻生 毅

4月8日(木)、令和3年度の入学式を行いました。本年度の新入生は101人、全校児童685人のスタートとなりました。年々児童数は減少傾向にあります。多くの子どもたちを、地域、保護者の皆さまとともにしっかりと育てていきたいと思っております。

また、今週は、各学年で保護者懇談会が行われ、担任より1年間の学級経営について話がありました。昨年度に引き続きコロナ禍での学校運営になりますが、子供たちの安全・安心を確保しつつ、子供たちが可能な限り充実した学校生活を送ることができるよう配慮したいと考えています。なお、懇談会のはじめに、担任から校長としての考えを伝えさせていただきました。概要は以下のとおりです。

本校のめざす子供については、昨年度同様に「進んで学ぶ子」「素直で明るい子」「たくましい子」の3点とします。学校教育についても、「夢もつ子」を大きなスローガンとして「進んで学び、素直で明るく、心身ともにたくましい子の育成」という目標を掲げ取り組んでまいります。「夢もつ子」とは、自分の言葉で、自身の夢を語るができる子供のことだと考えています(卒業式)。当然、その夢は成長する過程の中で変わっていくことも考えられますが、小学校の段階で、子供たちの選択肢をせばめることがないよう、最大限努めてまいります。それでは、年度当初にあたり、本校の教育活動や、保護者の皆さまにご協力いただきたい点についてお話をさせていただきます。

1 保護者のみなさんも、学校も、子どもたちをよりよく成長させたいと願う気持ちは同じです。家庭と学校が車の両輪となり、同じ方向を向き、子どもに声をかけたり接したりすることによって、子どもたちの成長という成果を得ることができると思います。まずは、担任と連携し、子供を育てる同志として協力をしてください。

具体的には、担任と十分話し合うことが大切です。お子さんのことで、気にかかること、心配なことは多いと思います。どうか、担任と情報を共有し、遠慮なく、連絡をしてください。学校としても、お子さんのことで気にかかることは、確実にお知らせし、相談をさせていただきます。

2 家庭においては、基本的な生活習慣の定着を心がけてください。

健康な生活を送るための土台は、生活習慣にあります。学校でも基本的な生活習慣の定着にむけ指導を継続しますが、「早寝・早起き」や「食生活」などについては、学校だけでは十分な定着が期待できません。定着にむけ、根気強く取り組んでいきましょう。あわせて、毎日机に向かって学習する習慣についてもよろしくお願ひします。

3 最も大切なことは、子どもたちの安全確保だと考えています。

685名の子どもたちが集団生活を送れば、事故発生の危険率は高まります。校外においても同様です。学校でも事故防止に向け細心の注意を払います。家庭でも絶えず声掛けをお願いします。

4 携帯電話(スマートフォン)についてですが、学校への持ち込みは禁止です。

特別な事情があって、持たせなければならないという方は、教頭、副校長、校長へ直接申し出てください。個別に

裏面に続く

判断し対応します。また、家庭での携帯電話（スマートフォン）等の情報端末の利用についても配慮をお願いします。本校でも、SNS、オンラインゲームにおけるトラブルは年々増加しています。家庭内のことですから、保護者の責任において、家庭内でのルールをしっかりと決め、保護者の管理の下、情報端末を有効に使わせるようお願いいたします。

5 学校が撮影した写真やビデオ等の画像については、個人情報保護の観点から、提供しておりません。

学校行事等で、保護者のみなさんが直接撮影したものについても、他の子供が写っている場合は、画像の流出がないように十分注意してください。

6 学校づくりについての建設的な意見は、細かいことでもどしどし聞かせてほしいと思っています。学校は、教職員だけでなく、保護者、地域がいっしょになってつくっていくものです。子どもをしっかりと真ん中に据えて、学校・保護者・地域が一体になった学校づくりをしてみたいと考えています。

※ 昨年度に「よくわかる西浦上小学校（A3版）」を各家庭に配布しました。本年度についても、コロナ対策等を加えてできるだけ早い時期に配布します。各家庭で内容を確認の上、保存・掲示をお願いします。

名札の着用について

かつて、子どもたちの左胸には名札があるということは常識でした。また、名札の裏側には、住所、電話番号、血液型などを記入する用紙が入っており、学校外であっても子どもたちが所属する学校や氏名だけでなく、住所や電話番号といった個人情報まで把握することができました。

本校では、不審者対策等の防犯上の理由から、名札の着用については、「校内のみの着用」ということにし、子どもたちは名札を登校後着用し、下校する際は、名札を外して自分の机の中に保管させています。ただし、1年生については、登下校の際に名札があったほうがよいことも多いため、年度当初だけは、名札をつけて登下校するようにしています。

コロナ感染症対策について（お願い）

長崎県、長崎市におけるコロナウイルス感染症の状況は、3月末には落ち着いているように思いましたが、全国的には変異株流行もあり、第4波が感じられるようになりました。昨年度も、感染拡大防止の観点から、市内複数の学校で児童や職員のPCR検査が行われましたが、今後、本校でも起こりうることを考えています。そこで、以下の2点について保護者の皆様のご協力をお願いします。

- 1 本校関係者（児童、職員）から陽性者が出た場合は、保健所等の指示により集団でのPCR検査を実施することになります。その際の対応が遅れないよう、児童本人はもとより、ご家族の方がPCR検査を受けることになった場合は、検査を受けるよう指示された段階で学校までご連絡ください。
- 2 緊急の連絡が必要な際は、「安全・安心メール」でお知らせします。早めの登録をお願いします。

おめでとう！

☆ 第39回 長崎の鐘杯少年ソフトボール大会 第3位 西浦上アストロズ

☆ 2021年U12長崎市ミニバスケットボールリーグ戦第2節 男子1位リーグ 準優勝

西浦上男子ミニバスケットボールクラブ

今後も文化活動、スポーツ活動で好成績を収めた個人、団体を「夢もつ子」で紹介したいと思いますので、賞状を副校長、または校長へご持参ください。（賞状はコピー後返却します。）